

MADAGASCAR

**Mort de Mgr Cazet.** — Mgr Jean-Baptiste Cazet, S. J., évêque titulaire de Sosuye et ancien vicaire apostolique du Madagascar Central, est décédé dernièrement, à Tananarive, à l'âge de 91 ans et après 33 ans d'épiscopat.

Né à Jurançon, au diocèse de Bayonne, en 1827, il entra chez les Jésuites en 1848. Missionnaire depuis plusieurs années au Madagascar il fut nommé, en 1885, vicaire apostolique, et sacré le 11 octobre de la même année, à Lourdes, par le cardinal Desprez. Il donna sa démission en 1911 et résida depuis lors à Tananarive.

Pendant cinquante ans d'apostolat, il développa beaucoup les missions qu'il laissa peuplées de plus de 300,000 catholiques. Il soutint les représentants de la France dans les deux guerres de 1883 et de 1894.

SOMALIE ANGLAISE

**Sectarisme inexplicable.** — Nous apprenons avec un vif regret que le gouverneur de la Somalie anglaise a expulsé la mission catholique. Et nous nous demandons quelle peut être la raison d'un procédé auquel le gouvernement britannique ne nous avait pas habitués. Le protectorat de la Somalie est fermé à " toute œuvre de mission chrétienne, de quelque sorte que ce soit ".

La Somalie est une vaste péninsule qui termine l'Afrique à l'est, entre l'Océan Indien et le Golfe d'Aden.

## VARIÉTÉS

## NOUS SOMMES QUITTES

Un jour, un prêtre de Paris, Mgr Dulong de Rosnay, travaillait avec soin un discours qui devait peut-être établir sa réputation d'orateur.

Dans la rue passait un enfant criant le refrain du ramoneur. On le fit entrer.

L'enfant monta dans la suie et la fumée, redit en haut un couplet de sa chanson et reparut couvert de sueur et de poussière noire, près du bureau de l'homme au discours :

— C'est dix sous, Monsieur.

— Tiens, les voilà, nous sommes quittes...

Et l'enfant s'en alla.

Mais en reprenant la plume, une sorte de main de fer saisit le prêtre : elle l'étreignit comme fait le remords.

— Quittes ? Comment quittes ? Mais ce petit est-il une machine ? N'est-ce pas une âme, une âme immortelle, est-ce qu'elle ne vaut pas tout le sang du Christ ?